

Fecha: 27-01-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: Gobierno entrega concesión de Casa Escuela y Museo Gabriela Mistral

Pág.: 14

Cm2: 627,6

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

6.500

19.500

No Definida

POR 30 AÑOS EN MONTEGRANDE

Gobierno entrega concesión de Casa Escuela y Museo Gabriela Mistral

La Municipalidad de Paihuano recibió el acto administrativo que le permitirá continuar fortaleciendo el legado de la poetisa.

EQUIPO EL DÍA Monte Grande

En el contexto de la conmemoración de los 80 años del Premio Nobel, el Gobierno concretó la entrega de la Concesión de Largo Plazo, por un período de 30 años, del inmueble fiscal Casa Escuela y Museo Gabriela Mistral, ubicado en la localidad de Montegrande, a la Municipalidad de Paihuano.

La entrega de este histórico espacio al municipio tiene como objetivo continuar con la administración y el cuidado de la Casa Escuela y Museo Gabriela Mistral, además de dar inicio al proyecto de rehabilitación del museo de sitio, encabezado por el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, dando cumplimiento a un compromiso del Gobierno del Presidente Gabriel Boric.

En ese sentido, la seremi de Bienes Nacionales, Mabel Iturrieta, señaló que "para nuestro ministerio es un honor entregar esta concesión gratuita de largo plazo por 30 años a la Municipalidad de Paihuano, lo que permitirá respaldar con un acto administrativo la inversión de recursos públicos destinados a la reparación y puesta en valor de la Casa Escuela y Museo de Sitio Gabriela Mistral, reafirmando así nuestro compromiso con la comuna y la cultura".

Por su parte, la alcaldesa (s) de Paihuano, Evelyn Cortés, destacó que "han sido años de trabajo para poder resguardar y mantener nuestro patrimonio histórico, el legado de Gabriela Mistral en nuestra comuna. Lamentablemente, los plazos acotados de la concesión anterior no nos permitían realizar grandes inversiones en mantención, mejoras ni avanzar en el anhelado proyecto de un nuevo museo. Hoy, con una concesión a 30 años, se abre una oportunidad histórica. Es un logro muy importante y, para nosotros, representa un verdadero rescate patrimonial de nuestro legado".

Gabriela Mistral mantuvo una estrecha relación con Montegrande,



CEDIDA

El inmueble forma parte de la Ruta Patrimonial "Camino a Gabriela Mistral" y es uno de los espacios que resguarda la memoria de la infancia de la poeta en el Valle del Elqui.

“

Es un gusto y un honor haber podido venir a entregar aquí, a la hermosa localidad de Montegrande, comuna de Paihuano, esta concesión gratuita de largo plazo por 30 años de la Casa Escuela Gabriela Mistral”

MABEL ITURRIETA
SEREMI DE BIENES NACIONALES

Dato:

La Casa Escuela y Museo Gabriela Mistral corresponde al hito N°16 de la Ruta Patrimonial "Camino a Gabriela Mistral", iniciativa del Ministerio de Bienes Nacionales que desde hace más de 15 años pone en valor los espacios que marcaron la vida y obra de la Premio Nobel en la Región de Coquimbo.

ya que vivió allí parte de su infancia, entre los 3 y los 10 años, en la Escuela Primaria, luego de que su hermana fuera nombrada directora del establecimiento. Actualmente, el lugar alberga un museo que será restaurado gracias al trabajo del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio.

En esa línea, el seremi de Cultura, Cedric Steilen, explicó que "con esta concesión de largo plazo se cumple el compromiso presidencial de impulsar

el proyecto de rehabilitación del Museo de Sitio Gabriela Mistral. El proceso ya avanzó con las autorizaciones patrimoniales y sociales necesarias, y actualmente se encuentra en curso la licitación para la actualización del diseño, paso clave para iniciar la restauración de este monumento histórico".

Finalmente, la seremi de Gobierno, Paulina Mora, sostuvo que "esta concesión por 30 años a la Municipalidad de Paihuano es una señal concreta del compromiso del Gobierno con la puesta en valor del legado de Gabriela Mistral y con el desarrollo cultural de los territorios. La Casa Escuela y Museo de Montegrande es un espacio vivo que conecta a la comunidad con los orígenes de nuestra Premio Nobel y con el Valle del Elqui".

Cabe destacar que la Casa Escuela y Museo Gabriela Mistral corresponde al hito N°16 de la Ruta Patrimonial "Camino a Gabriela Mistral", iniciativa del Ministerio de Bienes Nacionales que se desarrolla desde hace más de 15 años y que invita a recorrer la vida y obra de la poeta desde los territorios que marcaron su historia.